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ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ ОРВИ В ТАТАРСТАНЕ СНИЖАЕТСЯ
На прошлой неделе в республике зарегистрировано 11,5 тыся-
чи случаев гриппа и ОРВИ. Этот показатель ниже уровня забо-
леваемости, чем год назад, на 27 процентов, ниже эпидпорога 
на 38 процентов. Об этом сообщила заместитель руководителя 
Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина. В то же 
время увеличивается доля гриппа. На сегодня она составляет 
26 процентов, неделю назад была на уровне 20 процентов. 
В последнюю неделю 2024 года доля гриппа составляла всего 
5 процентов. Любовь Авдонина добавила, что сейчас в основ-
ном распространяется свиной грипп.

УЧАСТНИКУ СВО ВЕРНУЛИ 3 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ 
ПОСЛЕ СТАТЬИ В «РТ» 
Семья Трифоновых из Казани смогла добиться возврата де-
нег за несделанный ремонт в частном доме в Зеленодольском 
райо не после публикации статьи в газете «Республика Татар-
стан». Глава семейства Антон Трифонов служит в зоне СВО. На 
компенсацию, полученную за два ранения, семья, в которой 
подрастает трехлетняя дочь, решила сделать ремонт в частном 
доме. Прошлым летом Екатерина Трифонова заключила дого-
вор с фирмой «Фикс-ремонт», отдала 3,1 млн рублей предопла-
ты. Но ремонтники ее обманули, не выполнив работу, деньги 
после расторжения договора не вернули. «Сотрудники проку-
ратуры обратили внимание на вашу статью, сами позвонили и 
пригласили побеседовать, а потом решили вопрос за два дня. 
29 января компания «Фикс-ремонт» перевела нам все день-
ги. Мы с супругом очень благодарны вашей газете», – сказала 
Екатерина Трифонова.

РЕСПУБЛИКА ВОШЛА В ТРОЙКУ РЕГИОНОВ 
С ВЫСОКИМ ОДОБРЕНИЕМ АВТОКРЕДИТОВ

В топ-3 регионов, где в 2024 году чаще всего одобряли кре-
диты на новые машины, также вошли Нижегородская область 
и Башкортостан. Татарстан лидирует и по уровню одобрения 
кредитов на подержанные авто. В тройке лидеров по этому 
показателю – Башкортостан и Пермский край. Помимо того, 
РТ оказалась среди лидеров по продаже новых машин в кре-
дит после Москвы и Московской области. Четвертое место по 
данному показателю занимает Санкт-Петербург. Как отмеча-
ется в исследовании на сайте auto.ru, автомобили с пробегом 
чаще всего покупали в кредит в Татарстане, Москве и Москов-
ской области, Краснодарском крае. Напомним: несмотря на 
значительное снижение объемов автокредитования в четвер-
том квартале, общий уровень продаж автомобилей в кредит за 
2024 год оказался в полтора раза выше, чем в 2023-м.

МОШЕННИКИ ПЫТАЮТСЯ ВОРОВАТЬ ДЕНЬГИ, 
ПРИКРЫВАЯСЬ ПОМОЩЬЮ ФРОНТУ
Жители регионов России стали получать СМС якобы от бан-
ков с информацией об автоматическом подключении услу-
ги по ежемесячному списанию средств на нужды войсковых 
подразделений, участвующих в спецоперации. В сообщении 
есть ссылка для отказа от услуги. Но при переходе по ней мож-
но остаться без средств на банковских счетах. Более того, мо-
шенники могут получить доступ к фотографиям, переписке, 
паспортным данным гражданина. В Прокуратуре РТ настоя-
тельно рекомендуют не переходить по таким ссылкам, а при по-
лучении подобных сообщений звонить на горячую линию банка 
или обратиться в ближайшее отделение. 

картина дня

Должны Должны 
выслушать выслушать 
каждогокаждого
Итоги работы обще-
ственной приемной 
«Единой России» обсу-
дили на заседании пре-
зидиума Регионально-
го политсовета партии, 
которое провел Пред-
седатель Госсовета РТ, 
секретарь Татарстан-
ского отделения 
«Единой России» 
Фарид Мухаметшин.

«Встречи с жителями 
республики, при-
ем граждан – обяза-

тельный инструмент рабо-
ты с населением. Это систем-
ная работа, к которой, поми-
мо депутатов, должны быть 
привлечены главы райо нов, 
представители муниципали-
тетов, руководители пред-
приятий. Мы должны вы-
слушать каждого, взять на 
контроль каждый вопрос», – 
сказал Фарид Мухаметшин.

Он обратил внимание, 
что в республике есть проб-
лемы, которые требуют при-
влечения из бюджета боль-
ших средств: «Мы будем ра-
ботать над этим, добиваться 
включения их в республи-
канские программы».

В 2024 году в Региональ-
ную общественную прием-
ную «Единой России» по-
ступило более 8,6 тысячи 
обращений. Чаще всего та-
тарстанцы приходят с во-
просами социального обес-
печения, с предложения-
ми по совершенствованию 
работы в сферах культуры, 
спорта, туризма.

Как отметил заместитель 
секретаря Регионального от-
деления партии Камиль Сад-
риев, в прошлом году депута-
тами Госдумы РФ было при-
нято более 1 тысячи человек, 
депутатами Госсовета РТ – 
свыше 1,6 тысячи человек.

Фарид Мухаметшин под-
черкнул, что рост числа 
обратившихся говорит о до-
верии татарстанцев к «Еди-
ной России». Он сказал: «Во-
просы, которые беспоко-
ят население, для нас всегда 
важны. Через них мы узнаем 
слабые места в районах, го-
родах республики и начина-
ем работать с партийным ак-
тивом по линии депутатско-
го корпуса, исполнительной 
власти и партийной органи-
зации. Уверен, наша спло-
ченность, созидательная ра-
бота принесут плоды».

официально

  РУСТАМ МИННИХАНОВ ОТПРАВИЛ НА ДОРАБОТКУ про-
ект третьего терминала аэропорта Казани. Сейчас воз-
душная гавань рассчитана на обслуживание 2,5 млн пас-
сажиров в год, но пассажиропоток уже превысил 5 млн 
человек. Поставлена задача по обслуживанию 7,5 млн 
пассажиров в год.

 В 2025 ГОДУ В ХАДЖ ОТ ДУМ ТАТАРСТАНА отправят-
ся 1,8 тысячи человек. Размер квоты остался прежним. 
Договоры между паломниками и официальным хадж-
оператором – ООО «ДУМ РТ Хадж» могут быть заклю-
чены не позднее 30 марта 2025 года. Для России 
на сезон хаджа в этом году выделена квота в размере 
25 тысяч мест. 

 ЕДИНОВРЕМЕННУЮ ВЫПЛАТУ ПРИ РОЖДЕНИИ ребен-
ка ввели в Мамадышском районе. С 1 января 2025 года за 
каждого новорожденного ребенка предусмотрена выпла-
та в размере 10 тысяч рублей. Для детей бойцов СВО она 
будет составлять 20 тысяч.

 7 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ ПОЛУЧИТ РЕСПУБЛИКА в теку-
щем году из бюджета РФ на приведение в нормативное 
состояние автодорог и мостов. Работы будут проводить-
ся по новому национальному проекту – «Инфраструкту-
ра для жизни». Он пришел на смену проекту «Безопасные 
качественные дороги», реализация которого заверши-
лась в прошлом году.

Если бы Каюм Насыри Если бы Каюм Насыри 
был бабочкойбыл бабочкой
В Татарстане стартовали торжества 
в честь 200-летия со дня рождения 
ученого-просветителя

Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

Татарстан официально 
представлен на «Лыж-
не России» столицей 

республики, но и в дру-

гих городах и населенных 
пунк тах каждый год прово-
дятся аналогичные сорев-
нования, которые собирают 

десятки тысяч любителей 
лыжных гонок.

все на старт!

«Лыжня России»: «Лыжня России»: 
жизнелюбы в первых рядахжизнелюбы в первых рядах

Фарит ХАНИФОВ, 
министр транспорта 
и дорожного хозяйства РТ: 

Целевых показате-
лей по дорожному 
строительству 
в агломерациях 
Татарстана мы до-
стигли с опереже-
нием, но их нужно 
удерживать, ведь 
дорожное полотно 
изнашивается, 
требует ремонта. 
В крупных агломе-
рациях появляется 
все больше дорог 
в нормативном 
состоянии.Далее – на стр. 5 Далее – на стр. 8

законпамятьк 80-летию победыпод острым углом
Когда жизнь
наказывает 
сильнее, 
чем суд

Нам нужно 
сохранить 
историю каждого 
бойца СВО

Сталинград: 
крепость 
на Волге осталась 
непобежденной

Не построили 
дома, миллионы 
не вернули. Кого 
будут сажать?
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Дарья СУББОТИНА, «РТ»

Стучатся во все 
двери, требуя по-
строить детсад и 
школу, жители се-
ла Сокуры Лаишев-
ского райо на. 

Местные власти 
обеща ли, что необ-
ходимые соцобъек-

ты по явятся в 2024 го-
ду, но внезапно отказа-
лись от строительства из-за 
отсутствия в селе цент-
рализованной системы ка-
нализации. Несмотря на то 
что инфраструктура в райо-
не трещит по швам из-за 
пона ехавших горожан, лаи-
шевский исполком про-
должает выдавать разреше-
ния на строительство в се-
лах даже не частных, а мно-
гоквартирных домов. Такое 
поведение в Следкоме соч-
ли нелогичным и возбуди-
ли дело о злоупотреб лении 
должностными полномо-
чиями. 

КРИТИЧЕСКАЯ 
НАГРУЗКА
Ситуация в Сокурах в об-
щем-то стандартная для 
плотно застраивающихся 
окраин и пригородов Каза-
ни. Население здесь стре-
мительно увеличивается 
за счет растущих, как гри-
бы, коттеджей (а в послед-
ние годы и многоквартир-
ных домов), а вот объектов 
инфраструктуры не при-
бывает. 

По информации исполко-
ма Лаишевского района, на 

конец 2024 года численность 
прописанных в селе Сокуры 
жителей составила 5809 че-
ловек (на 1487 больше, чем 
в 2023-м), при этом факти-
чески там проживают более 
8 тысяч. 

В единственной Соку-
ровской средней школе им. 
Г.Р.Державина, рассчитанной 
на 264 места, учатся 627 де-
тей. «Последние пять лет на-
блюдается резкий рост числа 
учеников, что вынудило шко-
лу перейти на двухсменный 
режим обучения. Ежеднев-

ный приток новых учащихся 
создает критическую нагруз-
ку на учреждение», – сооб-
щили районные власти.

Детский сад в Сокурах по-
сещают 182 ребенка, в оче-
реди стоят 500. «Для ликви-
дации дефицита необходи-
мы новый детский сад на 360 
мест и новая школа на 1240 
мест», – констатировали в лаи-
шевском исполкоме. Имен-
но этих объектов и не могут 
дождаться жители Сокуров, 
хотя, по их словам, район-
ные власти обещали открыть 
школу с садиком в 2024 году. 

ОБЕЩАЛИ, 
НО НЕ ПОСТРОИЛИ
У Айгуль Хабибуллиной 
четверо детей: сыновья 8, 
12, 15 лет и 6-летняя доч-
ка. В новый частный дом в 
Сокурах большая семья пе-
реехала около года назад с 
расчетом на то, что вот-вот 
рядом появятся обещанные 
большие школа и детсад. 

– На первое время мы 
планировали устроить детей 

в имеющиеся в Сокурах шко-
лу и садик, но нам отказали, 
потому что мест нет. В ито-
ге старших сыновей взяли в 
школу села Кирби, хотя она 
тоже переполнена, младший 
в этом году пошел в первый 
класс в казанскую школу на 
улице Родины, а дочка хо-
дит в садик на улице Мавлю-
това. Каждый день я вожу де-
тей туда-обратно, из-за этого 
на работу не могу устроить-
ся, хотя бы на полдня, – рас-
сказала корреспонденту «РТ» 
многодетная мать.

– Про таких, как мы, ча-
сто говорят: «На что они 
рассчитывали, когда пере-
езжали за город? Чем дума-
ли?» А мы думали! – сказа-
ла Ольга Ившина, которая 
пере ехала в Сокуры с мужем 
и годовалой дочкой два года 
назад. – Я лично прежде, чем 
купить здесь дом, поинтере-
совалась в районном отделе 
образования про садик, мне 
ответили, что беспокоиться 

ситуация

Вместо школы и детсада Вместо школы и детсада 
будут новые домабудут новые дома

«Про таких, как мы, часто говорят: «На 
что они рассчитывали, когда переезжа-
ли за город? Чем думали?» А мы думали! 
– сказала Ольга Ившина, которая пере-
ехала в Сокуры с мужем и годовалой доч-
кой два года назад. – Я лично прежде, чем 
купить здесь дом, поинтересовалась в 
районном отделе образования про садик, 
мне ответили, что места есть. Также со-
общили, что в 2024 году планируется от-
крыть еще один детсад и школу»

8 февраля в нашей стране 
пройдут традиционные 
всероссийские старты 
для любителей активно-
го образа жизни «Лыжня 
России». Они проводят-
ся с 1982 года во вторую 
субботу февраля, а их 
участниками ежегодно 
становятся более полу-
миллиона человек прак-
тически во всех субъек-
тах страны, где есть усло-
вия для проведения лыж-
ных соревнований.
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